

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 49 minutos, y se pone á las 7 horas y 23 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa Praxedis (ó Praxedes), virgen, en Roma.

San Daniel, profeta, en Babilonia.

El martirio de san Víctor, soldado, en Marsella: padecieron con él otros tres soldados, Alejandro, Feliciano y Longinos.

Santa Julia, virgen y mártir, en Troyes de Francia.

El martirio de los santos Claudio, Justo, Jucundo y cinco compañeros, en tiempo del emperador Aureliano, en la misma ciudad.

San Zótico, obispo y mártir, en Comana en la Armenia, que alcanzó la corona del martirio en tiempo de Severo.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Miguel empezarán las Cuarenta Horas en sufragio del alma de una difunta, siendo la exposición á las diez de la mañana. Por la tarde los actos de coro, continuacion de la novena y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor Hermoso.

SECCION NACIONAL.

SAN JOSÉ Y EL MUNDO ACTUAL

Todos sabemos que hay flores, dice el P. Fáber, que difunden en la sombra sus más delicados perfumes. Ocultas bajo la espesura del verde césped ó de la majestuosa arboleda, cuando los calores del medio día marchitan el frescor y lozanía de las demás, exhalan ellas su fragancia al través del follaje que las esconde. Su incienso es la poesía del rústico paisaje y uno de los recuerdos más deliciosos que de él se conservan. Tal es el suavísimo olor de la santidad de San José en la Iglesia de Dios. San José es la humilde violeta que crece á la sombra de los misterios de la infancia de Jesús; cuando tocamos aquellas flores de su vida, las obligamos á exhalar su aroma, y aunque al parecer nos llamen poco la atención (por llamarla tan precipitadamente sobre sí el Niño y la madre), no por esto dejaríamos de sentir en manera su gran falta si por un imposible llegasen á desaparecer (*P. Fáber. Belen: el seno de María*).

Puede compararse la gloria de nuestro Santo á las estrellas llamadas nebulosas. Los primeros astrónomos alcanzaron apenas á columbrarlas como un tenue rastro de leche en la inmensidad de los cielos; vióselas luego como grupos de lucientes estrellas, y la ciencia moderna las contempla ya como un sin número de mundos y de soles, en comparacion de las cuales nuestro mundo y nuestro sol no son más que átomos imperceptibles. Y cuenta que sobre esto no ha dicho todavía la ciencia su última palabra.

Hé aquí de que modo viene desplegándose en la historia la maravillosa grandeza de San José. Antes presentida que demostrada, primero encubierta y velada que manifiesta, esta grandeza, sobre la cual cada siglo ha venido añadiendo una ponderacion más elocuente, parece haber llegado hoy á su plenitud de resplandor. El Espíritu Santo, por boca del Sucesor infalible de Pedro, ha dado fin á todas las vacilaciones, y ha afianzado el amor contenido en sus ardientes desahogos por miedo á la exageracion, y ha mostrado á José en su verdadero asiento en el cielo como lo estuvo en la tierra, es decir, inmediatamente despues de Jesús y de María, como glorioso Patron de la Iglesia universal.

¿Por qué razones, ha sido reservado á nuestra época el culto de San José? Dicennos los autores, que en los primeros siglos del Cristianismo muchas almas no hubieran podido ver sin peligro la gloria de José, y corriera grave riesgo de ser confundida con la gloria incomparable de la Madre de

Dios. Añaden que en él ha querido Dios realizar la palabra profética que pronunció Jacob al morir, sobre la suerte de aquel otro José, su hijo, que fué figura de nuestro esclarecido Patriarca *Filius accrescens Joseph, filius accrescens*: José es un hijo que va siempre creciendo en gloria, y en ella crecerá siempre. (*Genes. XLIX, 22*). Dicen, por último, y á nuestro juicio es esta la razon principal, que el Señor en sus admirables consejos ha reservado á cada época las gracias más adecuadas á sus especiales necesidades.

Examinemos el estado actual del mundo, y nos convenceremos de la admirable oportunidad con que ha suscitado Dios en él la gloria y el culto de San José. El mal que sordamente corroe sus entrañas, empieza á manifestarse al exterior con asquerosas erupciones, cuya vista nos haría caer en la desesperacion, sino supiésemos que Dios ha hecho por fortuna curables á las naciones. Una sola ojeada nos bastará para descubrir entronizada y pujante la triste concupiscencia de la ambicion, del orgullo y de la sensualidad, y como resultado de ella la anarquía, el vilipendio del trabajo honrado, el menosprecio del matrimonio, la profanacion de la familia, la persecucion de la Iglesia.

Ahora bien: San José aparécesenos como un maravilloso salvador en medio de este desastre inmenso; San José el pobre, el casto, el humilde; San José el más abatido y á la vez el más ensalzado de todos los hombres, el sublime jornalero, el esposo de una Virgen, el padre adoptivo de Dios, el protector de Jesús contra las asechanzas de Herodes, el patron de los moribundos y de las almas del purgatorio, es el abogado especial y providencial de nuestra época: 1.º bien se le mire con relacion á los individuos; 2.º bien con relacion á la familia; 3.º bien con relacion á la sociedad y á la patria; 4.º ó bien con relacion á la Iglesia.

El principio de todo nuestro mal está en el orgullo. Con razon se ha dicho: Cualquiera puede gobernar un pueblo de humildes; el hombre de más elevado genio será incapaz de dirigir un pueblo de orgullosos. El orgullo aleja al hombre de Dios, vuélvele idólatra de sí mismo y hácele decir: «No hay otro Dios que yo; mí es mi corazón, y puedo prostituírlo; mí es mi carne, y puedo saciarla de vicio; míos son mis labios, y puedo blasfemar con ellos: *Labia nostra á nobis sunt, quis noster Dominus est?* mi religion soy yo; léjos de mí el Decálogo, la Iglesia y el Símbolo.» El orgullo saca de quicios á tantos pobres extraviados que, bajo pretexto de igualdad y de nivelacion, aspiran á ser jefes de los demás, sus dueños, sus reyes. Con esta doctrina, á Dios ejércitos, á Dios pueblos, á Dios órden. Donde reina el orgullo, nadie se considera obligado á obedecer; no es conocida la condicion honrosa de servidumbre y el vasallo, como no sea la servidumbre y el vasallaje infame que se obtiene por medio de la fuerza: como en la India y en la China sólo son posibles entónces dos Estados, el de la esclavitud ó el de la rebeldía; el del despotismo en unos y el de la abyeccion servil en otros.

El orgullo, es más de un siglo há, el alma de las perversas doctrinas que conocemos con el nombre de ateísmo, panteísmo, racionalismo y liberalismo. Es él quien induce al cristiano á la apostasia, al soldado á la desercion, al niño á la contumacia, al súbdito á la rebelion, al criado á la tentacion de su plantar á su amo. *Non serviam!* Este es el ideal.

Con el orgullo del corazón reina el orgullo de las riquezas; el becerro de oro no es ya solamente un ídolo de los antiguos. El becerro de oro de hoy día, más que sacrificios de incienso los recibe continuamente de almas y de corazones. Con el reinado de esta infernal y desapoderada codicia son lícitas al parecer las ventas infames, los pactos al estilo del de judas, las traiciones en grande y pequeña escala, las alevosías, las usuras, las bajezas de los cortesanos dispuestos siempre á saludar al sol que más calienta. Familia, matrimonio, patria, tan profundo como es el sentimiento que estas tres cosas inspiran, todo cede no obstante al poder del oro.

Entre el orgullo y la voluptuosidad hay íntimo parentesco. Son tan pocos los orgullos castos como los rios que en su curso vuelven atras, hacia su origen. Aquí como en Babilonia, el orgullo lleva siempre sobre sí el signo de la bestia. Se ha dicho más de una vez: «Si se ataca el Símbolo queda al punto brecha abierta en los Mandamientos.» Y un incrédulo añadió: «El corazón es quien extravía y hace perder la cabeza.» Solo que la palabra corazón está aquí mal empleada. El vientre hace perder la cabeza. No quiero manchar la pureza de mis lectores presentando al desnudo el cuadro de nuestras ignominias; bástame recordarles lo que todos saben ya por desgracia, que en todas partes pululan las viles criaturas, las espectáculos impúdicos, los bailes obscenos, la prostitucion sin freno, las cortesanas y bailarinas ostentando una opulencia deslumbradora, los libros inmundos que andan en manos de todos. Estamos como hundidos en un abismo de podre y de cieno, el hedor de nuestra corrupcion asfixia todas las almas, apenas es conocida la angelical inocencia. Pues bien: éste ha sido el momento escogido por la Iglesia para la canonizacion solemne de San José. En él nos presenta un remedio eficaz contra el mal de nuestros tiempos.

MADRID 14 DE JULIO.

Ha ocurrido una catástrofe en Cartagena, y ya era conocido ayer tarde en Madrid, aun imperfectamente; pero los cuatro partes que á continuacion copiamos tomados de *El Imparcial* no dejan lugar á dudas ni sobre las desgracias ocurridas ni sobre su magnitud. Dicen así los partes:

«Cartagena 14 (2'58 tarde).

Sr. Director de *El Imparcial*:

A las nueve de esta mañana oyéronse disparos en el castillo de la Atalaya, coincidiendo con espesísima humareda.

Avisada la plaza por teléfono, pídense auxilios y médicos.

Ocorre grave desgracia.

Algunos instantes despues véñese gran número de camillas conducidas por soldados y sanitarios; médicos militares y practicantes de la armada corren en direccion al castillo.—*Sancho del Rio*.

Cartagena 14 (3'15 tarde).

En el castillo de Atalaya ha ocurrido una catástrofe. La poblacion está consternada. Multitud de personas corren detras de las camillas en direccion al castillo.

Cumpliendo la órden del gobernador militar, se desartillaban las fortalezas y descargábanse proyectiles de percusion; uno de ellos que chocó desgraciadamente, y el choque determinó la explosion de varios, lo cual produjo las detonaciones que habíamos oído en la plaza, buen número de heridos y algunos muertos, entre éstos el oficial de la guarnicion hijo de esta ciudad.—*Sancho del Rio*.

Cartagena 14 (4'25 tarde).

A la hora en que telegrafio, once de la mañana (por lo visto no se ha transmitido á esta hora), en las camillas son conducidos los heridos al Hospital Militar los primeros son los que, poseidos de terror en los primeros momentos, se arrojaron desde la muralla de la forteza á los fosos y al monte. Allí hubo escenas desgarradoras. Hoy es día triste para la poblacion.—*Sancho del Rio*.

Cartagena 14 (8 noche).—En este momento, dos tarde, vengo del Hospital Militar despues de visitar á las víctimas de la catástrofe. El número total es: dos muertos, horrorosamente mutilados, veintiun heridos, de ellos cuatro leves y diez y siete graves, algunos de los cuales tal vez sucumbirán, segun opinion facultativa, teniendo en cuenta las heridas que han sufrido.

Al oficial de la guarnicion, muerto en la explosion, lleváronle los cascos de los proyectiles, el vientre y el pecho, destrozando las vísceras y fracturándole las extremidades.

El soldado muerto tiene destrozado el cráneo y vaciada la cavidad de la masa encefálica.

GACETILLA LOCAL.

Un sargento ha resultado con las manos quemadas y con la fractura de una arteria; la hemorragia es grande, y el infeliz se halla sin sentido: la herida que ha sufrido es igual á la del infortunado y valeroso general Fajardo. Aguárdase á que vuelva en sí para proceder á la amputacion de la pierna.

Otro soldado ha sufrido varias heridas y gran congestión cerebral.

A otro ha llevado las nalgas un casco de proyectil.

Los médicos y practicantes acuden á todos sin descanso.

El gobernador militar ha visitado á los heridos y á los muertos, y se dispone á subir á caballo con su escolta para recorrer el castillo.—*Sancho del Rio.*

Las noticias de *La Correspondencia* difieren algo de las de *El Imparcial*. Segun el último de estos periódicos, los muertos son dos y los heridos veintiuno: segun el primero, los heridos son once y los muertos cinco.

— Hace pocos días llegó al puerto de San Sebastian un vapor alemán llamado *Príncipe Federico Carlos*, sin su comandante, el capitán Lindo, que ha desaparecido en alta mar en circunstancias bien estrañas.

El *Príncipe Federico* salió de Hamburgo con rumbo á varios puertos de China y el Japon. En el curso del viaje, el capitán Lindo tuvo diversos accesos de locura furiosa, causados por el alcoholismo. Le ocurría á menudo armarse de cuchillos y revólvers, con los que amenazaba á todo el mundo á bordo. Varias veces salió al puente en tal estado de furor, que los hombres se veían obligados á abandonar sus puestos é ir á refugiarse al fondo de la sala.

Durante varias semanas nadie se veía seguro en el vapor, porque el capitán, en uno de sus accesos de locura, había intentado matar á golpes con el revólver á una jóven que se hallaba entre los pasajeros, y cuando le desarmaron juró pasar á cuchillo á toda la tripulación.

En la madrugada del 27 de Abril, el *Príncipe Federico Carlos* anclaba en el paso de Suez; pero el capitán Lindo había desaparecido durante la noche, y todas las pesquisas hechas para encontrarle han sido inútiles. Durante el día pasaron á bordo el cónsul de Alemania y el agente de la compañía de Suez, llevando una gorra que se había hallado en el mar, y que fué reconocida como perteneciente al capitán; supusieron que se había ahogado accidentalmente ó que se había suicidado en un acceso de locura.

El capitán Lindo tenía 35 años y deja su mujer con dos hijos de corta edad en Hamburgo.

PARTES TELEGRÁFICAS

Paris 16.—Segun las noticias que se reciben de los departamentos vinícolas de Francia, el estado de los viñedos es relativamente bueno, habiendo hasta ahora motivos para esperar que la recolección será más que mediana.

A esto ha contribuido en gran parte la actividad y energía desplegada por los cultivadores para destruir la filoxera, el mildieu y el oidium.

Las noticias que se reciben de la Argelia, aseguran que la primera de dichas plagas comienza á hacer estragos en la provincia de Orán.

La vendimia promete también ser bastante abundante en Italia, segun afirman los periódicos de aquella península.

Londres 17.—Hé aquí el resultado de las elecciones á las ocho de la mañana de hoy.

315 conservadores.

75 unionistas ó liberales disidentes.

184 gladstonianos.

84 parnellistas.

Total de diputados elegidos, 658.

Queda, pues, solo por conocer el resultado de 12 distritos.

Paris 17.—El desafío entre el general Boulanger, ministro de la Guerra, y el senador monárquico baron de Lareinty, se verificará esta mañana á las nueve.

Algunos periódicos indican el sitio en que debe llevarse á efecto, pero nada puede decirse sobre el particular; pues como es de suponer, se guarda la mayor reserva.

La muchedumbre hizo anoche una calurosa ovación al general Boulanger al salir éste del círculo militar.

El general procuró evitarla subiéndose en el acto al coche, pero sus admiradores dieron en correr detras de él dando voces de ¡Viva Boulanger! ¡Viva el ejército! y ¡Viva la república!

Los radicales insisten en pedir al gobierno que acentúe su política tomando enérgicas medidas contra los monárquicos.

Al efecto han dirigido nuevas reclamaciones á los ministros en favor de la depuración administrativa; ó sea la separación de los funcionarios que no han demostrado estar completamente identificados con las instituciones republicanas.

Ayer, con una solemnidad inusitada celebróse en la Iglesia de los RR. PP. de la Mision la fiesta del Héroe de la Caridad S. Vicente de Paul.

La decoración del patio anterior al mencionado templo y la riqueza de la ornamentación del mismo entre centenares de luces, ricas coronas, esbeltos trofeos y variedad de flores producían bella perspectiva, y fué numerosa la concurrencia que durante todo el día visitó aquel templo.

Los divinos oficios empezaron á las diez de la mañana oficiando el M. I. V.º Capítular de Mallorca D. Juan Maura, Obispo electo de Orihuela. Predicó las glorias del Santo el Rdo. Cura-Párroco de Campanet quien, con la unción que le caracteriza, por espacio de una hora, supo cautivar la atención de su numeroso y escogido auditorio pintando á grandes rasgos la activa y laboriosa vida del que con razón pueda llamarse el ángel de la más acendrada caridad.

La Misa del M. Paccini cantada, á toda orquesta por un nutrido coro de voces y por los más ventajosamente conocidos aficionados de Palma, realizó la fiesta digna del héroe á quien se dedicaba.

Séales para enhorabuena á los humildes hijos del esclarecido Vicente de Paul.

Ayer el Sr. Alcalde de esta ciudad D. Enrique Lladó, acompañado del químico D. Pedro Estelrich, del comandante de la fuerza municipal D. Pablo Rosselló y de los Guardias de á caballo, giraron la visita de inspección á los establecimientos de bebidas existentes en el caserío del Terreno y Arrabal, con el laudable objeto de practicar un riguroso análisis á las clases de vinos que en ellos se expenden.

Sabemos que el resultado de esta visita no ha sido infructuoso, pues nos consta que mandó inutilizar bastante cantidad de dicho líquido por haberse mezclado en él sustancias que creyeron podían ser perjudiciales á los consumidores.

Es de esperar que estos análisis se harán extensivos á las tabernas y botellerías establecidas en esta ciudad, mayormente en la época actual por lo mucho que interesa velar por la salud pública.

Siga el Sr. Lladó la campaña que ha emprendido, y esté seguro de que se captará el aprecio de todos, como ya se lo indican los aplausos que se le tributan por el importante servicio que está prestando en beneficio del público en general.

A consecuencia de las indicaciones que nos han hecho los vecinos de la calle del Jardín Botánico, publicamos, para que llegue á conocimiento de quien corresponda, que en el rincón existente entre la casa núm. 8 y las cocherías adjuntas, por una costumbre inveterada de los transeúntes, bien por falta de vigilancia ó por lo que fuere, es el caso, que contra lo preceptuado en el bando de buen gobierno, depositan en el rincón expresado á cualquier hora del día y de la noche, lo que bajo todos conceptos se debe depositar en los lugares excusados, resultando de todo ello un foco de corrupción, cuyos miasmas nauseabundos están respirando continuamente los habitantes de los alrededores en perjuicio de su salud y comodidad.

Y como quiera que la estación se encuentra en su período candente, y los momentos son de prueba, esperamos del celo que distingue al Sr. Rosselló, Jefe de la fuerza municipal que entiende en estos asuntos, el remedio necesario.

Parece que el Director general de los Ferrocarriles de Mallorca ha dispuesto que el próximo domingo, con motivo de celebrarse feria en Manacor y fiestas cívico-religiosas en varios pueblos que abraza la línea, además de los trenes ordinarios, salgan los siguientes:

De Palma á Manacor: á las seis de la mañana.

De Manacor á Palma: á la una de la tarde.

Para la subasta que se ha de celebrar mañana, hállese expuestos junto á la Capitanía de este puerto el cargamento y arreos del bergantín-barca italiano *Pascualino*, naufragado no hace mucho en *Las Covelas* del término de Cármos.

La subasta tendrá lugar mañana á las seis y media de la tarde en aquel sitio.

Desde algun tiempo á esta parte, pocos son los vapores que no conduzcan de Barcelona alguno que otro pordiosero, que ya componen en esta ciudad una pléyade de tullidos, mancos y cojos forasteros los cuales á toda hora y en todo lugar imploran la caridad pública.

Se cree que esto es á consecuencia de haber emprendido el Sr. Alcalde de la ciudad Condal una cruzada contra la mendiguería.

En el vapor *Union* vinieron ayer varios alumnos de la Academia de infantería.

Ayer tarde zarpó para Menorca el vapor-correo *Nuevo Mahonés*, llevándose además de la balija y efectos, un buen cargamento de tomates y otros frutos de esta isla.

Esta mañana en la iglesia de San Francisco se han celebrado honras fúnebres en sufragio del alma del jóven médico cirujano D. Gregorio Salvá y Siquier, hijo del médico D. Agustín.

Dios haya acogido en su seno el alma del malogrado jóven difunto.

Ayer no fondeó embarcación alguna en nuestro puerto.

Se despacharon el vapor *Nuevo Mahonés*, capitán D. José Pons, para Mahon, con la correspondencia, 25 pasajeros y carga; el laúd *Virgen del Carmen*, patron D. Bartolomé Pascual, para Denia, con leña; el vapor sueco *Bordeaur*, capitán S. Forcell, para Valencia, con efectos.

Los médicos que tomaron parte en el primer ejercicio de las oposiciones á la plaza de Cirujano segundo del Hospital, verificado el sábado fueron los señores Darder, Sancho, Ribas, Jaume y Mátas.

A las cinco y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Bellver*, con 40 pasajeros, balija y carga variada.

Segun dice *Las Noticias*, ha sido aprobada por la Dirección general la reforma del servicio de peatones y diligencias de esta isla que propuso el señor Administrador de correos D. Enrique Fajarnés, y en breve se plantearán dichas reformas en virtud de la que cesarán de recibir la correspondencia de Deyá por Sóller, Santa Margarita por María, y otros servicios que constituían una verdadera anomalía, suponiendo el desconocimiento de la situación topográfica de nuestros pueblos. En virtud de esta reforma se suprimen hasta nueve peatones, se crea un servicio montado, se modifican algunos servicios y no sufren alteración alguna las consignaciones presupuestadas.

Esto demuestra el celo que el Sr. Administrador despliega para mejorar el servicio de tan importante ramo.

En la *Librería de Propaganda Católica* se han recibido las obras siguientes, que recomendamos á nuestros abonados y á los aficionados á la lectura de buena moral.

La moral independiente y los principios del derecho nuevo, por el P. Venancio María de Minguet, de la Compañía de Jesús.

Lecturas populares, colección de cuentos, artículos y diálogos de buen humor, originales de don Adolfo Clavarano, abogado, con un prólogo del Director de la *Revista Popular* D. Félix Sardá y Salvañy.—2 tomos.

Pilatillo, por el P. Luis Coloma, de la Compañía de Jesús, ilustrado por D. Paciano Ros.

Polémica con los Esperitistas, por el P. Muñoz Saenz, del Colegio de Agustinos filipinos de Valladolid.

La profanación del domingo, considerada bajo el aspecto de la relación de la sociedad, de la familia, de la libertad, del bienestar, de la dignidad humana y de la salud, por Monseñor Jaume, traducción de D. José María Payá y Martínez.

De *El Felanigense*:

— El lunes fué un día aciago. A las nueve de la mañana, un jóven de unos quince años, llamado Juan Capó y Monserrat, hallándose sobre la era unciendo al trillo á un macho, recibió de éste una cox en el abdomen que, originando una hemorragia interna, puso fin á su vida á la una de la tarde del día siguiente.

Algunas horas despues, otro individuo, en el predio Son Ramonet, fué herido en la cabeza por otra caballería. Afortunadamente salió mejor librado; pues como la herida no fué grave, actualmente se halla ya casi restablecido.

Finalmente, á la caída de la tarde del mismo día y en la celeberrima carretera de Cármos, volcó un carruaje en el que iban dos mujeres, y sólo por casualidad no hubo que lamentar una nueva desgracia.

— Una de las bandas de música de esta villa tiene acordado, previa autorización, amenizar con escogidas piezas la festividad cívico-religiosa que ha de celebrarse en Porto-Colom día 8 del próximo mes de Agosto, dedicada á Nuestra Señora del Carmen. Coincidiendo su celebración con la temporada de los baños es de esperar será muy concurrida.

— Esta semana, presididos por la Junta local de I.ª enseñanza se han celebrado los exámenes reglamentarios en las escuelas públicas de ambos sexos de este distrito municipal.

Del Soller:

— A veinte y dos pesetas carga ha llegado esta semana el precio de los limones, siendo varios los comerciantes que se han dedicado, á la confeccion de cajas, los cuales buscaban dicho fruto con afan.

¡Lástima grande que no tengamos mucho para vender á este precio!... pero...

Nada más; este *pero* está al alcance de todos.

— Por los periódicos llegados últimamente de Puerto Rico, que alcanzan al 20 de de Junio último, sabemos que las noticias continúan desfavorables, respecto al azúcar, pagándose únicamente á pesos 2'50 cts. por las clases buen refino.

En café, pocas transacciones; las clases para Cuba siguen hijas.

Y en cuanto á giros cotízase para papel sobre Londres, 60 d/v. á pesos 5'97 1/3. Libra esterlina sobre Nueva-Yorck, 3 d/v 23 p^s premio.

Cortamos de *El Bien Público* de Mahon las noticias siguientes:

— A las ocho de esta mañana levó anclas la escuadra inglesa de Instruccion, dirigiéndose al puerto de Nápoles. Por largo tiempo conservaremos grata memoria de su permanencia entre nosotros.

— Mañana á las nueve y media, en la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, harán la profesion religiosa las Hermanas Carmelitas Sor Victoria del Patrocinio de María y Sor Mariana de Jesus; y tomará el hábito de aquella Orden la Srta. D.^a María Piña, siendo su nombre religioso Sor Margarita del Corazon de Jesus.

— Al caer la tarde del miércoles una pareja de Carabineros de servicio en la cala de *Calambranas* de Ciudadela detuvo algunos géneros que traía indocumentados cierto falucho, procedente de Puerto Colon (Mallorca). Se instruye el oportuno expediente.

Copiamos de nuestro estimado colega *El Vigia Católico* de Ciudadela:

«El miércoles de la semana pasada nuestro excelentísimo Sr. Obispo salió de Barcelona para Pamplona, á donde llegó sin novedad. Posteriormente hemos sabido que, despues de una breve estancia en dicha capital, salió para el sitio de aguas minerales denominado Betelú, donde piensa S. E. permanecer unos quince dias, y probablemente pasará despues á Roncesvalles.

Sabemos además, y nos place el consignarlo, que la salud de S. E. I. continúa siendo buena.»

Monseñor Savarese, el prelado que tanto escándalo dió pocos meses há en Roma pasándose al protestantisimo, ha pedido humildemente perdon á Leon XIII, rogando á Su Santidad se dignase indicarle el punto donde pudiese retirarse para hacer penitencia, apartado del mundo. El Papa con el mayor cariño, acogió benévolo el ruego, señalándole el refugio que tanto deseaba y dando órden para que se le tratase con la mayor caridad.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 19, á las 9'2 m.

Congreso.—Se abre la sesion bajo la presidencia del Sr. Márto, siendo las ocho y diez minutos de la mañana. El Sr. Ortiz pide que se cuenten los diputados presentes, y no siendo bastantes, se suspende la sesion; el señor Ortiz ha manifestado que piensa hacer lo mismo topos los días.

Madrid 19, á las 10 m.

La Comision de la diputacion de Castellanos visitará hoy á los señores Sagasta y Camacho. El Gobierno considera imposible establecer el impuesto transitorio sobre los cereales.

El izquierdista Sr. Usera presentará hoy al Congreso una enmienda á los presupuestos de Puerto-Rico, pidiendo que se destinen 200.000 pesos para la construccion de carreteras.

Madrid 19, á las 9'15 n.

A última hora se ha leído en el

Congreso la enmienda presentada por el Sr. Castelar sobre el *modus vivendi* y sobre el impuesto del 50 p^s en los arroces extranjeros y productos agrícolas. En la Seccion quinta hay lucha en la votacion de un individuo de la comision del empréstito á favor de la Diputacion provincial de Madrid. El señor Los Arcos (conservador) obtuvo 11 votos, y el Sr. Gil Sanz (ministerial) 10.

Madrid 19, á las 11'15 n.

Se ha suspendido por espacio de 24 horas la salida del correo para Ultramar.

Mañana llegará el Sr. Montero y se celebrará Consejo por la noche.

Madrid 19, á las 11'30 n.

Las Secciones del Congreso eligieron sin lucha, la comision que debe intervenir sobre la reforma de las Cartillas evaluatorias, siendo todos los individuos ministeriales.

Madrid 20, á las 3 m.

En Ronda (Sevilla) ha volado la fábrica de pólvora propiedad del señor Lornig. Hay 1 muerto y 6 heridos.

La *Gaceta* publica la real órden prorrogando hasta seis meses el plazo para la reexportacion de la pipería vacía, y para la exportacion de caldos desde el 1.º de Enero á 30 de Junio.

La Cámara de Comercio aprobó 24 artículos. Hoy terminará.

ESTABLECIMIENTO MONTANER

SINDICATO, 2 á 10.

Durante el mes de Julio

GRAN REBAJA DE PRECIOS

POR FINAL DE TEMPORADA EN GÉNEROS DE
NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO

Trajes confeccionados á la medida desde **VEINTE PESETAS.**

SINDICATO, 2 Á 10.

AGENCIA CONSULAR DE ITALIA EN PALMA.

El miércoles 21 del actual y días consecutivos necesarios á las seis y media de la tarde se venderá en pública subasta en el muelle de este puerto junto á la Capitaniadel mismo, el casco, cargamento y arreos del bergantin barca italiano *Pascualino* naufragado en Las Cvetas del término de Campos.—Palma 15 de Julio de 1886.—El Agente consular de Italia, J. Gonzalez Constant.

Almacenes.

Los hay para alquilar situados en el muelle de esta capital.

Para informes en las Oficina de «La Isleña Empresa Mallorquina de Vapores.» Calle de Palacio, núm. 26.

VIAJE DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH,
TÉRMINO DE MANACOR,

Ida y vuelta el mismo día.

Precios de entrada: de una hasta cinco personas 7'50 pesetas.

Por cada persona de aumento 1'50 pesetas.

El guía de las Cuevas, vive calle de Artá núm. 24.

Pérdida.

Se suplica la devolución de dos billetes del Banco de España, extraviados el viernes ó el sábado último. En esta Redaccion informarán.

3-3

PIANOS

Ventas á plazos.

BANQUÉ.

SIN RIVAL

ALQUILERES.—Se alquila un piso 2.º de gran capacidad, con agua á grifo, azotea y demas comodidades apetecibles, calle de San Felio, con vista á la del general Barceló y á algunos jardines interiores: informarán en la tienda de comestibles de la esquina de en frente. 2-5

Tanto se vende como se alquila un molino con planta baja, en el Molinar de Levante, callejon de la Parra, en donde hay un establecimiento de comida denominado «Cas Tort»: en esta imprenta informarán.

Aprendiz.

Se necesita uno en la perfumería de Francisco Canals, Brossa 10.

4-4



Linea de vapores de Pinillos Saenz y C.ª

Servicio periódico entre la Península y sus Antillas. Saldrá fijamente el día 25 de Julio del puerto de Barcelona el magnífico vapor español

MIGUEL M. PINILLOS,

para PUERTO-RICO, PONCE y LA-HABANA, continuando para Cienfuegos y Santiago de Cuba. Admite carga á flete y pasajeros.

Precios de pasaje: 1.º duros 130; 2.º duros 90; 3.º duros 35.

Este vapor es de casco de acero y máquina de triple expansion, teniendo ya acreditado con el público, la rapidez y exactitud de sus viajes así como el buen trato que se da á los pasajeros.

Para informes oficina de la Isleña Empresa Mallorquina de Vapores.—Calle de Palacio, 26. 2-4

Fiestas de Valencia.

El vapor UNION saldrá de este puerto para el de Valencia el jueves próximo 22 del corriente á las cinco de la tarde, y para este viaje se esponderán billetes de ida y vuelta valederos hasta el 2 de Agosto próximo con una rebaja de 25 por ciento sobre los precios actuales.

Se despacha calle de la Victoria, 14.

FÁBRICA DE BALDOSAS DE CEMENTO

DE MIGUEL MONER

Calle del Sindicato, frente la fonda de Europa.

Variedad de dibujos, formas y tamaños segun sean las aplicaciones.

Precio: desde 1'25 hasta 5 pesetas el metro cuadrado.

Estos precios, atendiendo á la cualidad de los materiales, representan una rebaja de mas de un 50 por ciento sobre el que se exige en otras fábricas.

No obstante lo diverso del muestrario de la casa, ésta se compromete á confeccionar baldosas á tenor de cualquier dibujo nuevo que se le presente, por difícil que sea, y sin que el precio escada nunca del máximo de 5 pesetas por metro cuadrado.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.